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天润控股拟斥资8亿

全资收购手游企业点点乐

证券时报记者 邢云

今日， 停牌逾两月的天润控股

（

002113)

发布拟非公开发行股份和斥

资

8

亿元全资收购移动网络游戏开发、

运营商上海点点乐信息科技有限公司

（下称：点点乐）的公告。

非公开发行预案显示， 天润控股

将向包括大股东广东恒润华创实业发

展有限公司（下称：恒润华创）关联方

广东恒润互兴资产管理有限公司 （下

称：恒润互兴）、点点乐现有主要持股

人在内的

6

名投资者或机构， 以

11.82

元

/

股价格 ， 非公开发行不 超过

7612.21

万股，募集资金总额为

9

亿元。

各认购方均承诺三年内不减持股份。

本次募资资金投向为，斥资

8

亿元

收购点点乐

100%

股权和

1

亿元用来补

充天润控股流动资金。

财报显示， 点点乐

2014

年实现营

收

5450.91

万元， 扣非后净利润为

2531.61

万元。 点点乐现有股东持有人

承诺，

2015

年至

2017

年，点点乐将实现

净利润

6500

万元、

8125

万元和

10150

万

元，否则将予以补偿。

以点点乐

2015

年实现

6500

万元净

利润计算，本次收购市盈率约为

12.31

倍， 明显低于目前手游上市公司平均

超

60

倍的二级市场溢价。

“本次收购后不改变公司实际控

制人地位。”天润控股有关人士向记者

表示， 天润控股实际控制人与收购标

的大股东参与本次非公开发行， 充分

说明了对并购标发展前景充满信心。

一季度重组被否公司超去年全年

再重组预期托底股价

见习记者 岳薇

10

单， 这是证监会并购重组委今

年一季度对上市公司重组发出的红牌

数量。 仅仅

3

个月，否决数量已赶超去

年全年的

9

单。从否决理由来看，

5

家公

司被否涉及标的资产质量问题，此外，

并购重组委对信披问题、 拼盘式重组

和跨界并购审核从严。

然而，记者统计发现，以上市公司

公告审核结果后复牌为起始日期，截

至昨日， 除了威华股份和神州泰岳股

价分别下跌

16.55%

和

4.6%

以外，另外

8

家被否公司的股价均出现不同程度

的涨幅。 其中， 涨幅最大的是群兴玩

具，为

87.85%

。 此外，除了已经宣布终

止重组的威华股份和群兴玩具， 有两

家公司已经明确表示将重新上会，更

有两家公司今年以来密集获得机构调

研，再重组预期仍然强烈。

8公司股价平均涨24%

今年一季度以来， 并购重组委已

否决

10

家上市公司的重组方案， 而去

年全年的否决数量仅为

9

单，未通过率

为

4.64%

。 相比起来，今年一季度，并

购重组委已审核了

52

家上市公司的重

组，未通过率为

19.23%

。

仅在今年

3

月份， 就有

5

家公司的

重组方案被否决。不过，就公司股价来

看， 除了威华股份在审核结果公布后

出现连续

3

个跌停至今未消化利空，以

及神州泰岳小幅下挫以外， 其余公司

的股价均出现不同程度的上涨， 平均

涨幅为

24.44%

。 群兴玩具、利德曼、广

宇发展、永贵电器和浩宁达

5

家公司甚

至在重组被否后创出了自重组方案公

布以来的最高股价， 而浩宁达本周一

和本周二更是连续拉出涨停板。

值得注意的是， 去年重组办法修

订时引入的针对跨界重组新条款如今

已 “发威”。浩宁达重组后预计将形成

智能电表、钻石首饰业务、锂电池隔膜

三大主业的重组方案遭到否决。 依据

重组办法新条款第四十三条第二款，

上市公司所购买资产与现有主营业务

没有显著协同效应的， 应当充分说明

并披露本次交易后的经营发展战略和

业务管理模式， 以及业务转型升级可

能面临的风险和应对措施。 浩宁达的

重组方案显然没能说服并购重组委。

此外， 万好万家在主营房地产和

矿业的基础上拼装传媒、 动漫和影视

三项资产的重组也遭到了果断否决。

而神州泰岳、永贵电器、群兴玩具、丰

原药业和威华股份均因标的资产问题

折戟，具体涉及标的资产的财务状况、

盈利能力和经营资质。而其中，群兴玩

具的重组方案也涉及跨界并购。

再重组预期仍浓厚

跟着聪明资金炒股， 成为本轮牛

市的一大特点， 甚至有上市公司在机

构下午登门调研上午便率先涨停的情

况。在本批次重组被否的

10

家公司中，

至少有两家公司得到了机构的青睐。

而从机构调研的内容来看，或可窥见

部分公司未来再重组的可能。

记者注意到，在利德曼重组方案

被否

9

天后，公司即迎来中国人寿、南

方基金、华夏基金、中银国际等

10

家机

构。 机构对利德曼的生化试剂和仪器

业务饶有兴趣，询问公司如何看待体

外诊断行业，同时询问了重组方案被

否决后将如何处理。 利德曼表示，会

根据要求继续补充和完善申报材料，

并尽快提交证监会审核。

永贵电器自去年

8

月发布重组草

案至今，机构登门调研已达

7

次之多。

今年一季度，永贵电器已

3

次迎来机构

调研，其中两次均在

3

月。 内中不乏知

名机构的身影，包括中信证券、华泰证

券、嘉实基金等共计

32

家机构。

机构两次询问有关并购北京博得

的情况，除了公司主业轨道交通连接

器以外，机构对永贵电器其他业务板

块的规划也颇有兴趣，在两次调研中

均问及了公司新能源板块。 永贵电器

表示，公司在

2015

年的规划，总体是立

足于轨道交通连接器板块，拓展新能

源、军工、通讯领域，其中，新能源、通

讯板块业绩弹性可能会比较大。

机构对永贵电器军工产品业务情

况兴趣尤甚，在今年的

3

次调研中均就

相关问题进行了询问。永贵电器表示，

公司军工连接器目前以海装、 陆装的

设备连接器为主， 未来军转民工作不

断深入， 公司有资质和相应的研发能

力，市场切入不成问题。公司目前已拿

到

3

级保密认证，预计

2015

年

6

月

~7

月

左右可以

4

证齐全，届时军工板块的行

业准入门槛将不存在问题， 公司军工

板块业绩会是一个逐步提升的过程。

2014

年，上海莱士、建投能源、天

一科技、创维数字、顺荣股份、亿帆鑫

富、翠微股份等重组被否二次上会，均

获通过。据记者统计，今年一季度重组

被否公司中， 目前只有威华股份和群

兴玩具宣布终止重组以外，其余

8

家公

司均不排除再上会的可能。 利德曼明

确表示将再上会外，万好万家也表示，

可能减少标的公司数量， 目前正在修

改重组方案。 丰原药业停牌商讨是否

修改或终止重组， 其余公司暂未对相

关事宜发出公告。

曹德旺的国际化：发行H股 到海外建厂

证券时报记者 余胜良

“

笑一笑

”，“

竖下大拇指

”，

曹德旺

一贯严肃

，

对着摄影师他立马满脸微

笑

，

将大拇指高高竖起

，

精神而有力

，

此刻无人去想他已是近

70

岁的老人

。

昨 日 上 午

9

时 许

，

福 耀 玻 璃

（

600660

）

在港交所举行

H

股上市仪

式

，

曹德旺与银行家合影

，

与会计师

事务所工作人员合影

，

与律所工作人

员合影

。

这是福耀玻璃的重要时刻

，

H

股发行获

44

倍超额认购

，

募资额达到

70.6

亿港元

，

令所有人精神大好

，

此刻

4.4

亿新增

H

股就要上市交易了

。

2005

年开始

，

福耀玻璃曾三次试

图在

A

股市场增发融资

，

但均以失败

告终

。

同花顺

iFind

显示

，

福耀玻璃上

市以来总计派现

17

次共

55.018

亿元

，

募资

4

次共

6.95

亿元

。

对股东持续稳定

派现

，

在国内资本市场还甚为少见

。

这次募资

，

是因为曹德旺打定主

意要进入国际资本市场

，

资金将用于

美国和俄罗斯建厂

。

早在去年两会期

间

，

曹德旺就在政协经济组小组讨论

会上说中国企业负担太重

。

出乎大多

人意料

，

他认为美国生产成本更低

，

天

然气

、

电价都特别便宜

，

比如美国一立

方天然气折合

0.7

元人民币

，

而中国折

合

3.6

元

，

当地政府也特别希望制造业

前往投资

，

给予很多扶助

。

而在俄罗斯建厂的原因

，

是由于

福耀玻璃的合作伙伴

，

那些日本

、

德国

的汽车厂家都在俄国建厂

，

福耀玻璃

要跟上节奏

。

尽管卢布贬值

，

但由于投

资占公司资产总比例不大

，

风险可控

。

大屏幕上显示集中竞价交易价

格

：

18.7

港元

/

股

，

已高出发行价格

16.8

港元

/

股

。

随着

9

点

30

分曹德旺父子一

起敲响了开市锣

，

其

H

股股价迅速上

冲

，

之后回落至

19

港元

/

股上下浮动

。

摩根大通中国投资银行部董事总

经理翟普认为

，“

福耀符合巴菲特选股

思路

，

12

倍市盈率

，

业绩持续增长

。 ”

在企业家中

，

曹德旺是在媒体曝

光中比较多的一个

，

媒体喜欢他的坦

率

，

愿意耐心辨别他的闽南普通话

。

在

普通民众眼中

，

他是捐款数十亿元的

大善人

。

而在投资者眼中

，

他首先是一

个优秀的企业家

，

一个专注于汽车玻

璃的管理者

。

曹德旺有着超过常人的判断力

，

2007

年他从新闻联播报道的人民币汇

率变化中

，

预测到金融危机即将到来

，

从而提前做了防范

。

2014

年福耀玻璃

33%

销售额由国

际市场贡献

，

不过大多是国内生产

，

福

耀玻璃仍是一家典型的中国公司

，

曹

德旺要将福耀玻璃国际化

。

他的主要

竞争对手日本旭硝子株式会社在中

国

、

印尼

、

泰国等均有工厂

。

国人早有海外收购经验

，

但折戟

沉沙者众

，

成功者寥寥

。

曹德旺此刻主

意已定

，

但愿他能给中国企业国际化

贡献成功案例

。

当然

，

曹德旺还是要考虑到帅印

的平稳传承

，

曹德旺宣称将大部分身

家捐给慈善机构

，

不留给子女

。

与财富

相比

，

他更希望子女传承他的精明

。

“

曹晖

，

曹晖

！ ”

曹德旺喊着儿子过

来合影

，

语气急切

。

曹晖此时正在旁边

与人合影

，

连忙赶了过来

。

旋即

，

父子两人又重新分开

，

各与

一帮银行家合影

。

而在提问环节

，

曹德

旺还是众人瞩目的焦点

，

他包揽了所

有提问

，

尽管总经理曹晖和财务总监

左敏和他站在一起

。

海天味业：产品结构升级助力复合增长目标

证券时报记者 刘莎莎

实习记者 瞿亚龙

“公司将抓住机会， 通过进一步

增强市场、品牌、资金、技术、装备等

核心优势，继续加快调味品的规模发

展，力争用四到五年时间，在

2013

年

目标基础上，实现翻番。 ”在昨日海天

味业（

603288

）

2014

年度股东大会上，

董事长庞康表示。

要达到这一目标，意味着海天味

业的营业收入每年都需要保持

15%

左

右的复合增长率。 为了实现

15%

的年

复合增长率，海天味业正积极推出新

产品，发力高端市场，推动产品结构

升级。 庞康称：“公司

2015

年的经营目

标为营业收入达到

113

亿元， 同比增

长

15.5%

；净利润

25.2

亿元，同比增长

20.08%

。 ”

海天味业副董事长、常务副总裁

程雪在股东大会上与投资者交流道：

“海天味业的营业收入在

2014

年之所

以能够实现

16.85%

的增长率以及超

过

40%

的毛利率， 并不是因为去年

12

月份对旗下

60%

的品类约

4%

左右的

提价，而是因为产品销量的持续增长

以及

2014

年公司整个产品结构发生

了比较大的变化。 ”

“目前， 高端酱油的占比已经达

到了

30%

， 公司提前一年实现了高中

低端产品占比从

2

：

6

：

2

转变到

3

：

6

：

1

的目标。 高端产品占比的提升为公司

贡献了相当的利润。 ”程雪说。

针对投资者关心的

2014

年推出

的新品情况， 程雪称：‘海天老字号’

完成了超市进店、上架、铺货的工作，

去年实现了几千万元的销售收入。 ”

程雪透露，“老字号”是代表了未来消

费走势的一个产品，为了抢占市场先

机，海天味业计划逐步孵化该品类。

据悉，

2014

年下半年推出中端料

酒之后，海天味业已经开始布局高端

料酒市场，打破目前料酒产品单兵作

战的局面。 程雪说：“通过实地走访，

经销商和零售终端对尚处在试销阶

段的中端料酒产品的反响非常好。 下

一步的重点是向市场推一些相对高

端的具有原创特色的料酒。 目前基本

上整个系列的产品已经有了一定的形

状，部分产品已经成型，今后还会持续

扩大品类。 ”

程雪在股东大会上还表示， 海天

味业今年将会有两到三个复合调味的

新品面世。 黄豆酱和蚝油的品种将会

更加的丰富， 而腐乳也将会推出一系

列能够改变腐乳概念的原创新品。 此

外， 海天味业的饮料产品也有望在今

年内上市。

另外， 为了支持海天味业新老产

品的发展， 海天味业改善了其渠道管

理体系， 专门组建了市场中心负责对

全国渠道的集中管理， 重点突破海天

味业较为薄弱的商场渠道， 逐步拓展

电商渠道。

浙江证监局推动辖区

证券期货业持续提升竞争力

证券时报记者 李小平

3

月

31

日，浙江证监局召开

2015

年

辖区证券期货经营机构监管工作会

议。 会议回顾总结了

2014

年辖区证券

期货业创新发展和监管工作， 深入分

析了新常态下辖区证券期货业面临的

机遇和挑战， 并对

2015

年工作做了全

面部署和安排。

浙江证监局吕逸君局长在会上做

了题为《坚持创新，强化风控，持续提

升辖区证券期货业竞争力》 的主题报

告。会议指出，在资本市场改革创新的

大背景下， 辖区证券期货业在提升经

营业绩、 开拓创新发展加强合规风控

等方面取得了明显成绩。

会议提出，

2015

年浙江辖区证券

期货经营机构监管工作的总体思路

是： 全面贯彻落实全国证券期货监管

工作会议精神， 围绕创新发展和合规

风控两条主线，进一步放松管制，加强

监管，加快行业转型升级步伐，全面增

强服务实体经济能力， 全面促进浙江

证券期货业跨越式发展。 重点抓好五

方面工作：一是抓创新、促转型，着力

在提升服务实体经济能力上下功夫。

二是抓合规、强风控，着力在规范发展

上下功夫。 三是抓重点、破难点，着力

在维护投资者合法权益上下功夫。 四

是抓长远、建机制，着力在打造较高素

质从业人员队伍上下功夫。 五是抓转

型、提效能，着力在强化事中事后监管

上下功夫， 做好监管工作的加减乘除

法： 简政放权做减法、 强化监管做加

法、 促进发展做乘法、 减少违规做除

法，推动辖区资本市场健康稳定发展。

水星资本引入直升机业务

牵手但斌投资阳光私募

证券时报记者 蒙湘林

3

月

30

日，“水星资本（

Mercury

Capital Investment Limited

）与三家战

略合作伙伴———天合星空通用航空有

限公司、 深圳东方港湾资产管理有限

公司、 四川圣信股权投资基金管理有

限公司签署合作备忘录。

据悉， 水星资本与天合星空通用

航空有限公司就

S-64

重型直升机租

赁业务签署了合作备忘录。 据国际航

空租赁有限公司数据表示， 未来

10

年

直升机市场将持续增长， 交付额将达

到

100

亿至

150

亿美元。

此次双方签署的

S-64

重型直升

机是美国建造的重型直升机。 天合星

空的主要客户是需要重型设备运输、

调动和安装的企业。 根据中国严格的

直升机租赁牌照监管要求， 天合星空

配有全套的直升机租赁服务， 包括直

升机、机组及相关操作人员、机务维修

维护及紧急配件支援、保险。

除了涉及直升机业务， 此次合作

还涉及一直以来具有政策支持的城镇

化建设项目。 水星资本将与四川圣信

股权投资基金管理有限公司签署合作

备忘录，共同管理

5

亿人民币基金，专

注投资城镇化建设， 圣信股权投资基

金管理公司则承诺投资

3

亿人民币。

值得注意的是， 水星资本将与国

内著名私募公司深圳东方港湾资产管

理有限公司签署合作备忘录。 这项合

作由但斌负责的阳光私募基金投资管

理， 水星资本与深圳东方港湾将合作

建立投资管理平台， 将共同致力于亚

太地区的阳光私募基金投资。

岳薇

/

制表 周靖宇

/

制图

东方海洋募资逾13亿补血

控股股东认购六成

证券时报记者 赖少华

东方海洋（

002086

）

31

日晚间发布

非公开发行股票预案，公司拟以

13.73

元

/

股的价格向东方海洋集团、盛德玖

富、朱春生、李北铎、车志远

5

名特定投

资者发行不超过

1

亿股股份，募集不超

过

13.73

亿元资金， 其中拟用

8.53

亿元

偿还银行贷款、短期融资券和

5.2

亿元

补充流动资金，

东方海洋集团以现金认购

6000

万

股，占次次发行的

60%

。 此外，车志远

为公司的实际控制人车轼之子， 朱春

生为公司监事。 车志远和朱春生认购

股份比例分别为

4%

和

10%

。

东方海洋主营海产品养殖和加工

业务，公司资产流动性较低。此前公司

扩大经营规模、 实现业务战略转型主

要依靠银行贷款和短期融资券提供资

金支持。 由此产生的利息支出提高了

公司财务成本， 降低了公司的盈利水

平。

2011

年度

~2013

年度，财务费用占

净利润比例分别为

48.95%

、

57.86%

、

93.55%

。 而去年前三季度，公司财务

费用

3955.56

万元，占净利润比例更是

高达

101.25%

。

公司表示，通过本次非公开发行募

集资金的运用，减轻财务负担，能够有

效地使公司的盈利能力得到改善和提

高，增厚公司的每股收益，在缓解资金

压力的同时，确保公司在海洋渔业养殖

和水产品加工领域的进一步发展。
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